



Mi Universidad

Controles de lectura

Royer Obed Ramírez López

Controles de lectura

Tercer parcial

Interculturalidad y Salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en medicina Humana

Primer Semestre

Roxer
Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Marzo 7 marzo 2011

El sistema sanitario Intelectualidad 2 Parcial

En términos metodológicos, comparar los diversos sistemas sanitarios mundiales es complicado debido a las diferencias entre estados en factores como geográfica, demográfica, política, problemas de salud y nivel socioeconómico. No obstante, la caracterización de esos sistemas suele basarse en cómo se financian, con cuatro fuentes principales: impuestos, contribuciones a la seguridad social, suscripciones voluntarias a seguros privados y pago directo por servicios. Estas fuentes de financiación definen tres modelos para de sistemas sanitarios: 1 Modelo de seguros sociales (Bismarckiano) financiado a través de seguridad social. 2 Modelo de servicio nacional de salud (Beveridge) financiado mediante impuestos generales del Estado. 3 Modelo de libre mercado (privado) financiado por contribuciones directas del ciudadano a seguros privados o pagos directos por servicios médicos. No hay países con modelos puros, ya que suelen combinar elementos de diferentes modelos. Además, algunos países están transitando de modelos anteriores hacia sistemas basados en seguridad social. La organización de un sistema sanitario también varía según la estructura política y de descentralización del estado, afectando la gestión y provisión de servicios de salud. Los modelos basados en la seguridad social tienen sus raíces en la asociación de individuos históricamente para crear fondos monetarios que brindan seguridad financiera en momentos de necesidades, como enfermedad o desempleo. El primer sistema obligatorio de seguro sanitario surgió en Alemania en 1883. Estos modelos se fundamentan en varios principios: 1 Consideración de la salud como un bien protegido por el Estado. 2 Financiamiento a través de cuotas obligatorias de empresarios y trabajadores, con participación estatal variable. 3 Servicios dirigidos al gobierno han contribuido

Dr. Sergio Jimenez Ruiz *Rotes*

Marzo, 14 marzo 2020

Interculturalidad y Salud I

Los sistemas de atención a la salud: Una visión desde la antropología, Medicina y la teoría de sistemas

Se explora cómo todas las sociedades interpretan la realidad, incluyendo la salud y la enfermedad, y cómo estas interpretaciones dan origen a sistemas médicos ordenados. Se propone un enfoque sistémico para comprender estos sistemas médicos, utilizando herramientas de teoría de sistemas y antropología médica. Se destaca que la cosmovisión, es decir, la forma en que una sociedad entiende el mundo, es fundamental para comprender y clasificar los sistemas médicos. La cosmovisión, según López Austin, se refiere al conjunto de sistemas ideológicos de una sociedad en un momento histórico específico, que interpretan el universo y guían la acción en diversos campos, incluida la medicina. Cada sistema médico se basa en una cosmovisión particular que influye en su comprensión de la salud, la enfermedad, el dolor y la muerte, así como sus métodos de prevención y tratamiento. Se establece que cada sistema médico articula su propia comprensión de la salud y la enfermedad, incluyendo la etiología, la nosología, los procedimientos de diagnóstico y tratamiento y los mecanismos de prevención. Este enfoque sistémico permite comprender mejor las partes y relaciones dentro de un sistema médico, facilitando la comparación entre diferentes sistemas y fomentando la integración intercultural. Finalmente, se diferencia entre el concepto de sistema y modelo médico, definiendo este último como una construcción teórica que estudia un conjunto de elementos basados en ciertos rasgos estructurales. Se destaca que la medicina alopatrica se presenta como un sistema complejo basado en un modelo médico oficial y en una cosmovisión biologicista. El sistema médico occidental tiene sus raíces en la evolución europea a lo largo de muchos siglos, remontándose a la cultura griega clásica. Desde entonces, han existido dos tendencias médicas distintas: una enfocada en la promoción de la salud y otra centrada en el tratamiento de enfermedades.

Roxer - Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Made ^{mayo} 21/2019

La integración de la medicina convencional y no convencional Interactividad y Salud I

La práctica médica recibe muchas denominaciones como "medicina alternativa y complementaria" o "MAC", no son impartidas a los estudiantes en los facultades de medicina, ni incorporadas a la práctica médica convencional. Cada uno de los términos utilizados para referirse a tales prácticas está limitado o es de algún modo objetable. La denominación "alternativa" lleva a las prácticas con definición por lo que ~~son~~ son, son excluyentes de la asistencia médica convencional. Se le dice "complementaria" a las prácticas que son suplementarias de la medicina. Las prácticas MAC abarcan un amplio espectro de enfoques con el cuidado de la salud; entre los que se incluye la medicina naturópatas, la quiropráctica, la medicina tradicional china, la acupuntura, la medicina mente-cuerpo, la homeopatía, el masaje, y entre otras prácticas. Algunas rasgos importantes que son compartidos por las diferentes modalidades MAC son: el énfasis que se hace en la individualización del cuidado; la dedicación de tiempo y atención a cada paciente; la confianza o la fe en los poderes curativos del cuerpo y en la naturaleza. Algunas prácticas no tienen formación oficial, mientras que otras, como los médicos naturópatas, requieren una educación formal similar a la de los médicos convencionales. La regulación de estas prácticas varía según los estados en EE.UU. La medicina convencional se conoce como "medicina alopática". Las diferencias entre las disciplinas médicas se reflejan en sus nombres, "alo" significa diferente y "pática" se refiere a enfermedad. Se caracteriza por atacar las enfermedades con terapias que no guardan relación directa con la infección tratada. La medicina homeopática utiliza tratamientos similares a los síntomas a tratar, confiando en que el cuerpo superará la enfermedad respondiendo al remedio utilizado. Las medicinas alternativas y complementarias abarcan una amplia gama

Referencia

1° Almudevar Avnal, N, Elvira-Martinez, D, Fernandez-Luque, L, Gabarron, E, Garcia Martínez, A, Sampietro-Colom, L, & Sanchez Laguna, F/2014). El sistema sanitario a la sociedad de la información. La salud electrónica, septiembre 2014

2° Dirección general de planeación y desarrollo en salud DGPLADES (S.F). Los sistemas de atención a la salud, una visión desde la antropología médica y la teoría de sistemas

3° David L. KATZ, M.M (abril-junio de 2003). La integración de la medicina convencional y no convencional: Teniendo un puente sobre las turbulentas aguas del cuidado de la salud